
一、地表水水质状况

第二季度全市地表水环境质量总体良好。所监测
的 4 条河流（9 个断面）和 2 个主要大中型湖库（3 个断
面）中，岭曲村桥、南塔电站断面水质均为Ⅱ类，均符
合管理目标要求（Ⅱ类），崖城大桥断面水质为Ⅱ类，
优于管理目标要求（Ⅲ类）；三道四队、藤桥东河大桥
断面水质均为Ⅲ类，均优于管理目标要求（Ⅳ类）；集
贸 市 场 桥 断 面 水 质 为 Ⅲ 类 ，符 合 管 理 目 标 要 求（Ⅲ
类），三道镇合口桥断面水质为Ⅱ类，优于管理目标要
求（Ⅲ类）；妙林桥断面水质为Ⅲ类，符合管理目标要
求（Ⅲ类），海螺村水质为Ⅴ类，不符合管理目标要求

（Ⅲ类），超标项目为氨氮（Ⅴ类）和总磷（Ⅴ类）。赤田
水库取水口、大隆水库取水口、大隆水库库心监测点
水质均为Ⅱ类，均符合管理目标要求（Ⅱ类）。

二、城市（镇）集中式饮用水源地水质状况

第二季度全市 4 个城市（镇）集中式饮用水源地
（福万-水源池水库、赤田水库、大隆水库、半岭水库）
水质总体优良，所有监测的集中式生活饮用水水源地
本季度水质均为地表水Ⅱ类水质，均符合国家生活饮
用水源地水质要求。

三、环境空气质量状况

第二季度全市环境空气质量有效监测天数为 91
天，空气质量 AQI 指数优良率为 100%。空气质量 AQI
指数属一级（优）的天数共 78 天，占本季度有效监测天
数的 85.7%；空气质量 AQI 指数属二级（良）的天数共
13 天，占本季度有效监测天数的 14.3%。
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创文巩卫建设美丽三亚

本报讯（记者 黄世烽 实习生 雷
文钰）7 月 20 日上午，三亚市与哈尔滨
市缔结友好城市政协签约仪式在哈尔
滨市政协主席会议室举行。哈尔滨市
政协党组书记、主席姜国文，三亚市政
协党组书记、主席容丽萍参加签约仪
式。

容丽萍在签约仪式上说，三亚、哈
尔滨两市缔结友好政协签约仪式，是
两市人民政协事业的盛事，也是两市
人民的喜事。三亚和哈尔滨两地气候
互补，两地人民来往甚密，过去两市政
协交流回访不断加密，结下了较为浓
厚的情谊。缔结为友好城市政协，标
志着两市政协的合作与发展进入一个
崭新的阶段。以后，两市政协要以友
好政协的缔结为纽带，共享智慧、共商
合作、携手并进，推动两市经贸交流合
作，谱写共繁荣、同兴旺的新篇章，为
两市人民政协事业注入新的活力，作
出新的贡献！

容丽萍表示，三亚是一个美丽浪
漫的地方，是全球最适宜人类居住的
地区之一，是中国唯一的热带滨海旅
游城市。今年，三亚按照习近平总书
记在海南视察时讲话精神要求，以供
给侧结构性改革为主线，推进“一支柱
两支撑”的产业布局，打造三亚旅游
3.0 升级版，实施“创文巩卫”战役，启
动城市“双修”升级版，进一步完善城

市功能，优化生态环境，让环境更美、
城市更靓、实力更强、功能更全、老百
姓更受益。

姜国文表示，三亚市政协和哈尔
滨市政协缔结友好城市政协既为两市
政协今后相互学习、交流经验、沟通联
谊、密切互动，特别是就两地经济社会
发展中的共性问题协同开展调研和建
言，架起了一座便捷的桥梁，也为两市
在经贸、文化、旅游、生态环境保护和
城市建设等更广的领域，开展互利合
作，寻求互惠共赢，推动共同发展，搭
建共同推动两地经济社会和政协事业
发展的平台。姜国文希望两市以此为
起点，建立长期稳固的友好关系，本着

“加强合作，优势互补，共同发展”的原
则，以哈洽会、中俄博览会、哈夏音乐
会等重大活动为抓手，积极扩展两市
政协交流的深度和广度，加强两地经
济社会发展的交流合作，特别是对俄
贸易、旅游、文化等领域取长补短互利
共赢，共同繁荣。

当天，三亚市政协一行还参观哈
尔滨政协文史馆，考察哈尔滨“一湖三
岛”湿地和哈尔滨大剧院等。

哈尔滨市政协副主席张显友、杨
晓萍、王镜铭、司卓英，三亚市政协副
主席蒋明清，哈尔滨市政协秘书长杨
文月，三亚市政协秘书长林涛参加当
天的签约活动。

本报讯（记者 黄世烽 通讯员 邱月）7 月
19 日下午，市纪委监察局领导班子成员以
及全市纪检监察干部近百人，集中收看全省
纪检机关学习贯彻落实监督执纪工作规则
实施办法电视电话会议。

会议对结合我省实际制定的《海南省贯
彻<中国共产党纪律检查机关监督执纪工作
规则（试行）>实施办法》（以下简称《实施办
法》）的贯彻落实进行了动员部署。省委常

委、省纪委书记蓝佛安出席会议并讲话，省纪
委副书记、省监察厅厅长罗志军主持会议。

蓝佛安指出，严格落实《实施办法》，既
是职责要求，也是纪律要求，更是政治要求，
把监督执纪的权利关进制度的笼子，要在监
督执纪中全程管控风险。各级纪检监察机
关，要认真落实《工作规则》和《实施办法》
的具体要求，强化自我监督；要深入学习，进
行培训，做到融会贯通；强化制度执行，把制

度蕴含的力量释放出来；落实双重领导机
制，主动接受同级党委和上级纪委的监督。

在全省电视电话会议后，市委常委、纪委
书记任笑竹要求，全市纪检监察干部在今后监
督执纪工作中，思维习惯和行为方式要根据

《实施办法》标准来转变，工作的开展要依照
《实施办法》的程序进行；要结合工作实际，认
真学习对照检查《工作规则》和《实施办法》，学
深学透，提升监督执纪工作质量和水平。

本报讯（记者 辛友）7 月 20 日上午，市
委农工委召开美丽乡村产业发展落实情况
专题会议，总结当前示范点产业发展推进情
况，谋划下一阶段工作思路。会议由市委常
委、农工委主任陈小亚主持，市委农工委、市
住建局、海棠区、吉阳区及各参与企业等相
关负责人参加会议。

会上，海棠区、吉阳区归纳总结了美丽
乡村建设产业发展落实情况，对示范点概
况、项目进度、产业策划、效益分析、推进计
划等多个方面进行了详细汇报，并针对项目
用地不足、政策性扶持不明晰、合作模式待

完善等当前存在的突出问题以及如何开展
下一阶段的工作提出了建议和意见。

陈小亚认真听取了情况汇报，对两区的
发言进行了梳理和点评。他表示，海棠区、吉
阳区的美丽乡村产业落实基础工作扎实，有
效地推动了项目的落地，所提出的问题有很
强的针对性，工作思路也很清晰。对于参建
企业，陈小亚给予高度评价，他指出，企业参
与美丽乡村建设，既是社会责任感的体现，也
是经营团队情怀的体现，应该把着力点放在
对农民有效增收的带动和示范作用上。

陈小亚指出，此次会议既是美丽乡村产

业发展的工作推进会，也是市委农工委落实
省委、市委“深入学习贯彻习近平总书记视
察海南时的重要讲话精神建设美好新海南”
大研讨大行动相关部署的具体行动，要把当
前产业发展存在问题认真梳理汇总，突出问
题导向，落实到解决问题的行动上来。

会议要求，各区在产业推进的过程中，
要积极探索具有特色的发展之路，把产业发
展做实，加快企业和项目的有效落地，落实
到农民增收和村集体经济发展的路子上，确
保三亚美丽乡村建设工作有力有序推进，并
取得显著成效。

本报讯（记者 辛友）7 月 19 日下
午，市委常委、农工委主任陈小亚带
队再次深入包点的海坡村委会西瓜
村、芒果村小组督导“巩卫”工作。
市妇联、天涯区等相关负责人陪同
参加。

当天，陈小亚一行先后来到西瓜
村和芒果村片区的主次干道、居民
小院、建筑工地等逐一细查，针对上
次 督 导 检 查 中 发 现 的 问 题 进 行 复
检 ，并 督 促 相 关 单 位 尽 快 整 改 落
实。陈小亚指出，海坡村“巩卫”工
作虽然取得了新进展，但仍有问题
亟待整改落实：西瓜村路面坑洼积
水，要用砂浆填平；芒果村主次干道
生活污水问题要尽快解决；小商店

门前“三包”落实不到位，网格员要
持续做好检查整改工作，加大处罚
力度；要加大“巩卫”宣传教育力度，
杜绝家禽散养现象；棚改围挡墙上
要树立“棚改”、“巩卫”宣传标语，营
造浓厚工作氛围；要加大对小商贩
占道经营问题的管理。

陈小亚表示，从当天的走访检查
来看，西瓜村的环境卫生情况已有
明显改观，芒果村还需再接再厉进
行整改，特别是要加快该村排污设
施建设。他要求，棚改区域内的围
挡要加快施工完成，各包点单位要
勤督导，发现问题及时整改落实，争
取“巩卫”工作效率最大化，为全市

“巩卫”工作作出贡献。

本报讯（记者 林志猛 通讯员 黎太华）
当前，三亚“巩固全国卫生城市”进入关键
阶段。崖州区延续网格化管理模式，上下
齐心，力往一处使，党员干部既当指挥员又
当战斗员，全力以赴刷新崖州“面子”，改变
崖州“里子”。

连日来，崖州区全员参与、全面覆盖、
全力以赴。区三套班子主要领导每天深入

“巩卫”一线督查、整治，各责任单位干部职
工铆足干劲齐发力，每天上街入户宣传发
动、“撸起袖子加油干”，争取在“巩卫”冲
刺赛中拿名次多加分。

督查现场，崖州区委书记林有炽多次
强调，各责任工作单位人员既是指挥员又
是战斗员，要以更高的责任感、使命感，全
力以赴落实各项“巩卫”工作。同时，要对
照标准，查找问题，补齐短板，在保质的基
础上，提高工作效率，确保三亚通过国家卫
生城市复审。

7 月 19 日，崖州区委副书记、区长冯强

带领区政府办全体人员继续在政府大院内
开展“巩卫”工作。冯强表示，“巩卫”需要
打持久战，任重而道远，区政府办全体人员
要坚持一线，确保以积极的工作状态助力

“巩卫”顺利通过复审。
19 日当天，崖州区委常委、政法委书记

薛运秋率队到责任区域，开展“巩卫”督查、
整改工作，对下一阶段的工作进行部署，强
调要严格对照各项标准开展工作，确保“巩
卫”工作按时整改到位。

当天，崖州区委常委、组织部长李志刚
到责任区域督查区委办、区委组织部、区委
宣传部等部门干部职工“巩卫”到位情况，
并参与、指导、解决“巩卫”过程中遇到的重
点难点问题。

此外，崖州区委、区政府和创意产业园
各单位部门干部职工保持“巩卫”工作热
情，发扬吃苦耐劳连续作战精神，对照标
准，践行“巩卫”作战计划，以饱满的热情在
各自责任区域开展“巩卫”工作。

同时，各村（社区）基层干部发挥先锋
作用，充分动员广大群众参与“巩卫”工作。

19 日晚，林有炽主持召开“巩卫”工作
推进会，交流工作商讨对策。会议充分肯
定了近期“巩卫”工作取得的成绩，希望全
区党员干部持续发挥好模范带头作用，对
标对表、下沉一线，真正做到“背要出汗、鞋
要粘泥”，以务实的工作作风，全身心投入

“巩卫”工作。
林有炽要求，各责任单位要将“巩卫”

工作向背街小巷、单位小区、居民宅院延
伸；要对照《国家卫生城市标准》《三亚市
巩卫工作手册》，逐项检查、落实；要克服
畏 难 情 绪 ，知 难 而 进 ，规 范 管 理 ，严 格 执
法，做好“三小”“四小”“病媒防制”等重
点工作；要持续加大宣传力度，发动全民
广泛参与，营造良好舆论氛围；要增设健
康教育宣传栏；要充分做好市场搬迁准备
工作。

本报讯（记者 黄世烽 实习生 雷
文钰）7 月 19 日下午，为贯彻落实全
市“巩卫”问责会议精神，市政协副
主席朱传华带领市政协提案委工作
人员到天涯区槟榔村检查“巩卫”工
作开展情况。

检查组一行暗访了槟榔村临时
农贸市场、村道两旁和村民房前屋
后卫生，对标对表，现场查找问题、
逐一梳理。暗访发现临时农贸市场
内活禽摊位的存栏、宰杀和售卖未
分离，熟食摊位敞开制作和售卖；停
车位规划不到位，车辆乱停乱放；卫
生死角仍留存，缺少规范建设的垃
圾中转站等问题。

朱传华指出，槟榔村社区的环境
卫生整治有所改进，但仍存在一些
问题，究其原因主要是发动村民群
众不到位，宣传教育存在短板。槟
榔村作为首批“全国生态文化村”，

“巩卫”工作要做好。他要求，包点
责任单位和社区两委要主动担当，
按照“全民参与、全力以赴、全面覆
盖”的要求，宣传发动村民群众主动
参与“巩卫”；党员干部要发挥好先
锋模范作用，带头开展“巩卫”工作，
村 民 群 众 也 要 打 扫 好 自 家 房 前 屋
后，落实“门前三包”责任制，打造美
丽环境，建设幸福家园。

三亚哈尔滨两市政协
缔结友好

搭建平台，加强合作，推动两地共同发展

三亚美丽乡村产业发展落实情况汇报会召开

探索特色发展之路 助推美丽乡村建设

市领导到海坡村持续督导“巩卫”工作

发现问题及时整改
提高“巩卫”工作效率

三亚纪检监察干部学习贯彻落实监督执纪工作规则实施办法

认真学习 对照检查
提升监督执纪工作质量

崖州区全力推进“巩卫”工作

刷新“面子”改变“里子”

市领导带队到槟榔村检查“巩卫”工作

发动村民参与“巩卫”
全力共建幸福家园

7 月 19 日，三亚河三亚大桥
附近，环卫工人驾驶数艘水上
环卫工作船来回穿梭，清理打
捞水上的漂浮垃圾和杂物。

据了解，受台风影响，三亚
河水位上涨，河面上垃圾杂物
成堆。天涯区及时组织水上环
卫工人对河面垃圾进行清理打
捞。经过几天的紧张作业，共
清理河道垃圾杂物近 5 吨，保障
了河道的干净和整洁。

本报记者 袁永东 摄

水上“美容师”
清理河道垃圾
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